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４月１日、既存の 2 つの委員会に加え、6 つの委員会がキックオフしました。活動を通して社員同士の交流や 
働きやすい職場づくりを行い、それが多くの人の笑顔につながるよう、委員会は活動を開始しています。また、
この制度によって個人が意欲的に発言でき、行動するための場を作ることができると思います。各委員会の
展望や今後の活動について委員長からコメントを頂きました。
詳しい紹介は次のページへ♪
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ものづくり委員会

防虫対策委員会

交流委員会

管太郎運用委員会

今井委員長
歴史のある大川印刷のイメージを活かした商品づくり
を目指します。

「ものづくりを通してスキルアップし会社・社会に貢献 
する」をコンセプトに活動する委員会です。楽しく 
考えることを基本に、自分たちで盛り上がりを体感 
して絆を育み、「自由に発想が展開するような組織 
づくり」を目指しています。そして全社員との繋がり
をコミュニケーションしながら「何がほしい」「何が
できる」を集約した、「大川印刷らしいものづくり」
を実践していきます。

小熊委員長
社内への虫の侵入を防ぎます。

当社では、医薬品関係の添付文書や食品関係の仕事を
行うにあたり、社内への虫の侵入を防ぐ事は必要不可
欠といえます。それを行うのが我々防虫対策委員会の
使命なのです。
まずは、虫の多くなる季節の前に外の草刈をし、虫の
住みづらい環境作りを行っていきます。みなさんにご
協力して頂きまして、工場内、虫ゼロを目指していき
たいと思います。

伊東委員長
社員やパートなど共に働く仲間同士の交流を深める 
ための活動を企画、実施します。

スポーツ大会や本社食堂を利用したバーカウンターの
設置を計画しています。（バーカウンターは購入予定
です♪）スポーツをして一緒に汗をかいたり、バーカ
ウンターという憩いの場を設けて交流を深める場を作
ることや、飲み物、おつまみの提供、駅までの送迎便
の運行などで交流を深めるサポートを行いたいと思い
ます！また、“CSR の和”に取り組みを載せて積極的
に情報発信をしたいと
思います。交流活動を
通じて人と人の繋がり
や一体感を感じること
で会社の団結力が強ま
り、会社の発展に繋が
ればと思います。

中橋委員長
「印刷管太郎」のより良い有効活用を目指し、業務効
率や社員・パートのモチベーション、お客様へのサー
ビス向上に繋げます。

印刷工程管理ソフト「印刷管太郎」の更なる有効活用
により、部門間の情報共有と業務効率の向上を目指
していきます。具体的には、各部門へのアンケート
調査を実施し、「こういう情報も記入しておいてほし
い」とか「こういう機能があったらいいな」等声を 
聞き、現状の改善
点を見いだします。
そして、顧客サー
ビ ス 向 上 の 為 の、
更なるデータベー
スの構築（工程管
理、在庫管理）を
図っていきます。

大川印刷では 1 年間の経営計画を経営改善会議で検討し、毎年 4 月に発表し行動してきました。2009 年度の振り 
返りを行う経営改善会議の中で、リーダー、サブリーダーから「どうしても各部門で『やらされ感』があり、うまく 
進めてくれない」といった悩みが話されました。それら「やらされ感」をなくし、皆で主体的に行動していくこと
を目的としてリーダー、サブリーダーが考え出してくれたのが委員会制です。委員会では部門の壁を越え、部門横
断的に会社の課題や新たな取り組みにチャレンジしていこうとするのが目的です。委員会制では委員長はリーダー、
サブリーダーから推薦、任命されるものの、少しでも関心のある、やりたいことを選択できる仕組みにしました。 
それぞれが主体的に考え行動し、実り多き１年になることを願っています。

代表取締役　大川哲郎

委 員 会 紹 介

▲ものづくり委員会オリジナルのロゴ

▲ロールシャッターで虫の進入を防ぎます



広報委員会

2011ビジョン策定委員会

環境整備・推進委員会

CSR研究・推進委員会

田中委員長
“CSR の和”の発行、HP のプレスリリースなどの活動
を通じて大川印刷の取り組みをステークホルダー※の
皆様に理解してもらい、そして信頼関係を築き、最終
的にファンになってもらう。そのためのコミュニケー
ション活動を推進する委員会です。

社内情報共有ツールの「ヘルプデスク」への情報提供
とインターンシップ生の“CSR の和”の発行・編集を
管理します。

梶原委員長
大川印刷の中期未来像を
2011 年、言葉にします。

メンバーすべてが共感でき、 
苦しいときに「頑張ろう」
と思えるビジョン策定を目
指します。
年3回（4 月、7 月、10 月 ）、
オープンスペーステクノロ
ジーを開催。
コミュニケーションを大切
にし、大川社長と「継続 
できる良い会社づくり」の
お手伝いをいたします。
お菓子寄付大歓迎 !!

関口委員長
5S（整理・整頓・清掃・清潔・躾

しつけ

）を活かして、社
内外の環境改善に取り組んでいます。

単なる清掃活動ではなく、きれいになる喜び、達成感を
味わうことで、次の掃除場所は、どれだけきれいに出来
るかワクワクしながら、美化推進に取り組んでいきます。
来社されるお客様に安心納得して頂くことはもちろ
ん、従業員全員が心地よく仕事が出来るような職場 
づくりを目指しておりますので、皆様の声をどんどん 
お聞かせください。今後夏場にかけて、虫の発生・ 
誘発を防ぎ、会社回
りの景観を良くする
ために防虫対策委員
会とコラボレーショ
ンして草刈りや植木
の剪

せんてい

定を中心に活動
しています。

北島委員長
「CSR 研究・推進委員会」は、数ある委員会の中で唯
一顧問がおります。その顧問のお名前は「ゲゼル・シュ
タイナー・イーべ博士」と言います。戸塚区内では「上
矢部イーベ博士」と呼ばれております。楽しくて、人
のためにも、社会のためにも、生き物のためにも、地
球のためにもなる事、それが CSR 研究・推進委員会
の活動です。博士の教えを守りながら、最初は難しそ
うでも進めればたのしいツンデレな企業活動、それが
大川印刷「CSR 研究・推進委員会」のモットーです。
只今、CSR 研究・推進委員会で
は、「楽しくエコでステキなプレ
ゼントが当たる！とつか環境家計
簿チャレンジキャンペーン」の参
加の呼びかけを行っております。

環境家計簿チャレンジキャンペーンとは
家庭から排出される CO2（二酸化炭素）量を見える化をすることで、皆さんが楽しく
エコに取り組むきっかけづくりになるキャンペーンです。応募するとステキな賞品が 
抽選で当たります。戸塚区内在住、在勤、在学の方であれば応募できます。
詳しくは広報よこはま戸塚区版 5 月号または、戸塚区のホームページをご覧下さい。

（URL: http://www.city.yokohama.jp/me/totsuka/koho/pdf/p1005/1005ura.pdf 
PDF がダウンロードされます。）
掲示用のパンフレットとポスターは大川印刷でデザイン・印刷しました。

▲ オープンスペーステクノロジー
開催にあたって配られた招待状

※ステークホルダー： 株主、顧客、取引先企業、地域住民など企業
活動に関わる全ての人々

 2011ビジョン策定委員会のキャラクター？

▲

愛称募集中 !
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CSRというフレーズ
を知っていますか？

Corporate 

Social Responsibi
lity の略で、日本語

では「企業の

社会的責任」と言わ
れています。

企業は社会のお役に
立つために存在する

わけですが、

ただ製品やサービス
を提供すること以外

にもできる

ことはたくさんあり
ます。それが一般的

に社会貢献と

いわれている部分で
す。

大川印刷では早くか
らこのCSRという、

社会のため

にできることについ
て考えてきました。

大川印刷の

考え方や詳しい取り
組みなどは中へどう

ぞ♪
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インターンシップ制度というものをご存知でしょ
うか。近年、多くの企業・学生に注目され始めてい
る制度で、大川印刷でも取り入れています。短期・
研修型インターンシップは企業の業務にはどのよ
うなものがあるのかといったことを経験するため

のものですが、大川印刷で行っているのは「長期実
践型インターンシップ」というものです。「長期実
践型インターンシップ」では、実際に学生がプロ
ジェクトを担当し、実践していきます。
詳しくは次のページへ♪
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中小企業の CSRに対する取り組みの現状を知っていますか？ CSRを社会貢献やボランティア、大企業が

主に取り組んでいる寄付行為のように捉えている企業がたくさんあります。しかし、「本業を通じた CSR」

というのは、企業規模に関係なく、地に足の着いた活動のことをいいます。
インターンシップ2期生の大越さんは、半年間、中小企業にCSRを普及させる仕組みについて考えてきました！

詳しくは中ページでどうぞ♪
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ントラルジ
ャパン㈱
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ウルトラ省エ
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戸塚区マス
コットウナ

シー

ぬいぐるみ
&

手づくりせ
っけんキッ

ト

アタックNE
O & ふろ水ワ

ンダーセット

提供：花王
カスタマー

マーケティ
ング㈱

電気

ガス
水道

抽選
で

詳しく
は

広報よ
こはま

戸塚区
版5月

号を

ご覧下
さい。

30 名様
30名様

環境家計簿
をつけて

プレゼント
を当てよう!!

とつか環境
家計簿チャ

レンジキャ
ンペーン

応募の流れ

①使用量を
確認

②応募しよ
う

今月の使用
量

前年同月の
使用量

22 年 4月
～ 7月いず

れかの電気
、ガス、

水道の「使
用量のお知

らせ」を見
て、前

年と今年の
使用量を比

較しましょ
う。

応募資格：
区内在住、

在勤、在学
の方

「広報よこ
はま　戸塚

区版」5月
号に

掲載されて
いる応募用

紙に必要事
項を記

入し、ハガ
キに貼付し

て、8月 16
日（月）

（必着）ま
でに戸塚区

役所企画調
整担当

へ郵送しま
しょう。

　　　　す
てきなエコ

グッズプレ
ゼント

使用量のお
知らせの見

方

キャンペー
ン期間：5月

1日 土 ～ 8
月16日 月

キャンペー
ン応募締切

：平成 22
年8月16日

 月 必着

戸塚区役所
では、区民

の皆さんと
脱地球温暖

化行動を推
進する

「とつかエ
コライフ事

業」をすす
めています

。

今回、区内
の民間事業

者の方々の
ご協力を得

て、環境家
計簿に取り

組む

とステキな
賞品が抽選

で当たるキ
ャンペーン

を企画しま
した !

皆さまのご
応募、お待

ちしており
ます !

環境家計簿
とは？

電気・ガス
・水道の検

針票

や領収書に
記載されて

いる

使用量をも
とに、家庭

から

排出される
CO2（二酸

化炭素）

量を「見え
る化」する

家計簿です
。

【応募先・
問合せ】戸

塚区役所企
画調整担当

（〒 244-
0003 戸塚

町 157-3　
TEL. 866

-8327　F
AX. 862-

3054）

FSC森林認
証紙（SG

S-COC-00
1773）に

ノンVOC
インキ（石

油系溶剤
0％）で印

刷していま
す。

戸塚区の
マスコット

ウナシー



ちょっとあったかい話 アースデイに参加しました

2010.5.1000

編集後記

新しい仲間

編 集 長　　阿川　美紀
副 編 集 長　　堀井　里奈
発 行 人　　大川　哲郎
発 行 元　　株式会社大川印刷　
イ　ラ　ス　ト　　m-pochi
CSRの和へのご意見・ご感想は…
csr-wa@ohkawa-inc.co.jp まで
※メールアドレスを開設いたしました。

◆本社・工場
　〒 245-0053 横浜市戸塚区上矢部町 2053 番地
　TEL : 045-812-1131（代） FAX : 045-812-1135
◆横浜営業所
　〒 220-0011 横浜市西区高島 2-14-12
　　　　　　　　　　　ヨコハマジャスト 2 号館 3F
　TEL : 045-441-2011（代） FAX : 045-441-2014
　URL : http://www.ohkawa-inc.co.jp

環境に配慮して、FSC森林認証紙にノンVOCインキ（石油系溶剤0%）で印刷
しています。
メディアのユニバーサルデザインを推進するNPO法人メディア・ユニバー
サル・デザイン協会が「誰にとっても使いやすく見やすいメディア」である
と認めた製品です。

先日 40 年以上勤務されている三上さんが保管していた
昭和 43 年からの社内報のファイリングを見せて下さい
ました。途中数号分抜けているものの、このファイリ
ングで当時の大川印刷の様子をよく知ることができま
した。ハイキングや将棋などクラブ活動紹介文（第 23
号）、3 代目英郎社長が全日本印刷工業組合連合会の使
節団の一員としてヨーロッパへ研修に行ったときの見
聞記（第 45 号）、本社が横浜市南区永田町から現在の
戸塚区に移転されたこと（第 54 号）などが取り上げ
られていました。この他にも自治問題や 3 代目英郎社
長、４代目幸枝社長が語る今後の会社についての抱負
を取り上げた記事も掲載されており、これを見れば大
川印刷の変遷がわかるようになっています。「CSR はと
てもいいことだが“CSR の和”を見て期待したお客様の
期待を失わない会社作りが重要。大川印刷は日々良く
なっていると感じるから更に飛躍して欲しい。」と三上
さんはおっしゃいました。約 25 年間分の社内報を大事
に保管し私たちに見せて下さり、また私たちにメッセー
ジを残して頂いた三上さんにとても感謝しています。 
古きを知り、新しいも
のを生み出せるよう
に、 私 た ち の“CSR
の和”編集やこれから
のインターン生活に活
かしたいと思います。

4 月 17、18 日 に 市 民
フェスティバル「アース
デイ東京 2010」が代々
木公園で催されました。
アースデイとは地球の抱
える問題に対して人々に

関心を持ってもらおうとアメリカで誕生したイベントで
す。今年は「愛と平和の地球の祭典」をテーマに、出店
されたブースでは地球、生物、人を守る取り組みを体験
講座や製品を通じて紹介、動員数は 13 万 5 千人と会場
内は大きな熱気に包まれました。
大川印刷のブースでは普段の CSR の取り組みをパネル
で展示し、クイズ形式で紹介し、また点字名刺の作成体
験を行いました。ブースにお越し頂いた方から「どのよ
うに環境に配慮した印刷物なのですか」など、多数のご
質問を頂き、参加者一人一人の地球に対する取り組みの
輪が広がるのを実感しました。

大川ニュース好評配信中 !
弊社では「大川ニュース」というメールマガジンも配信しています。弊社の活動や、
社員の選んだ気になる情報・イベント・セミナーなどのニュースをお届けしています。
大川ニュースの配信をご希望される方は「mail@ohkawa-inc.co.jp 」までお願いします。

ファイリングされていた当時の社内報▲

Cert no. SGS-COC-001773
P10068

はじめまして！４月から大川印刷営業部に入社しました荒井由梨です。大学では映像や舞台など、表現に
関することを学んでいました。私は卒業制作で DTP 制作を行ったことがきっかけで印刷業界に興味を持ち 
志望していました。大川印刷は他の印刷会社とは違い、環境問題や地域との関わりに力を入れている点に
魅力を感じました。これから積極的に多くのことを学び、新しいことに挑戦していきたいと思いますので、
どうぞよろしくお願いします！

今月号は 4 月の行事を多く特集しました。4
月は年度初めなので新たな取り組みが沢山動
きだしました。また大川印刷が横浜環境活動
大賞（企業の部）で大賞を受賞したという 
嬉しいニュースも入ったので今後の大川印刷
の変化にわくわくしています。次号は授賞式
について掲載する予定です☆

今回は、委員会特集で各委員長に紹介の言葉
を頂きました。皆さんユニークな方達で今後
の活動が楽しみです！“CSR の和”では各
委員会の今後についても取材していきますの
でご注目ください !

新入社員　荒井さん紹介

堀井　里奈阿川　美紀


